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致跟随以利亚▪多马查扣牧师的弟兄姐妹们 

 

各位弟兄姐妹们： 

平安，因着最近所发生的事情给教会带来了极大的冲击，很多弟兄姐妹都站

在各自的立场上发表了公开信。在这场征战中，我是站在清教徒、改革家所传承

的福音立场和我亲爱的谢、林老师一边的，因为他们在中国传讲福音不是把我们

带到自己面前，而是把我们带到耶稣基督面前，我相信他们是至死对神忠心的。

我个人做了选择，也想对以利亚▪多马查扣牧师那边的弟兄姐妹谈谈我个人的一

些看法： 

 

一、关于恩膏的教义 

你们认同牧师是耶稣基督再来前的第二个以利亚，他是那特别的受膏者，有

特殊的使命。 

但是整本旧约里，恩膏最终指向的是那个最大的受膏者，就是耶稣基督。旧

约里的摩西、雅各、约瑟、大卫都是预表着耶稣基督，他们所指向的都是耶稣基

督，并非以利亚基督。当耶稣基督来了以后，就再没有特别的受膏者了。 

约翰一书 2:20“你们从那圣者受了恩膏，并且知道这一切的事”。约翰一书

2:27：“你们从他所受的恩膏住在你们里面，并不用任何人教导你们；有这同样

的恩膏在一切事上教导你们，这恩膏是真理，不是谎言，你们要按他教导你们的

住在他里面。”可见这恩膏是从“圣者”受的，那圣者是指谁呢？是指神。而且

约翰一书不是写给某个特别受膏者的，是写给神教会的百姓的，他的百姓从圣者

受了恩膏，并不用任何人教导我们，有这同样的恩膏在一切事上教导我们，这恩

膏指的是圣灵。圣灵在一切事上教导祂的百性，甚至在这次教会的地震中教我们

分辨真理和事实的真相。 

约翰一书第二章所写的敌基督是指否认耶稣为基督的，否认父与子的人（约

一 2:22），并不是指的谢林两位。因为我可以做见证，他们不是否认耶稣为基督，

否认父与子的。他们否认的是以利亚基督，因为新约除了耶稣基督以外，没有第

二个特别的受膏者。 
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二、关于以利亚的教义 

玛拉基书 4:2“但向你们畏惧我名的人必有公义的太阳升起，他的翅膀中有

医治。你们必出来，成长如圈里的肥犊。”这里“公义的太阳”是指耶稣基督，

“他的翅膀中有医治”是指耶稣基督第一次的到来，因为祂第一次到来是行医治

的，当时医治了很多病人，瞎子、瘸腿的、大麻风、血漏妇人，祂也完成了救赎

的工作，医治了我们灵魂的疾病。 

玛拉基书 4:4“你们要纪念我仆人摩西的律法，就是我在何烈山为以色列众

人所命令他的律例和典章。”这里明明说的是“我仆人摩西的律法”，可是牧师确

把自己说成了律法先生，要通过他应用律法在我们的身上，我们才有可能悔改得

救。玛拉基书 4:5-6“看啊，主伟大和可恐惧的日子未到以前，我必差先知以利

亚到你们那里去。他必使父辈的心转向儿女，儿女的心转向他们的父辈，免得我

来以咒诅击打这地。”这指的是从玛拉基的时代到耶稣基督的第一次到来，是有

一段 400 年的时间的，玛拉基劝勉以色列百姓要记念摩西的律法，即是旧约经文，

直等到耶稣基督的到来，而耶稣基督到来之前，有以利亚先到。路加福音 1:17 天

使通知撒迦利亚关于他的妻子将要生的儿子约翰说：“他必有以利亚的灵与能力，

行在主的前面，叫父辈的心转向儿女，叫悖逆的人转从义人的智慧，又为主预备

合用的百姓。这里准确地对应并且解释了玛拉基书 4:5-6。路加 1: 17 证实了玛拉

基书 4 指的是耶稣基督的第一次到来，也直接指出玛拉基书第 4 章的以利亚是指

施洗约翰。 

马太福音 17:10-13，任何熟悉英语的都可以读出来 11 和 12 节的以利亚都

是指着同一个人，即施洗约翰。MATTHEW 17:10-13 “And his disciples asked him, 

saying , Why then say the scribes that Elias must first come? And Jesus answered and 

said unto them, Elias truly shall first come, and restore all things. But I say unto you, 

That Elias is come already, and they knew him not, but have done unto him 

whatsoever they listed. Likewise shall also the Son of man suffer of them. Then the 

disciples understood that He spake unto them of John the Baptist.” 这个词“shall”在

韦氏词典里有“一定要”的意思。耶稣说，以利亚确实是一定要先来，并且恢复

万事，以利亚▪多马查扣把这里的以利亚讲成他自己。可是看整句话的意思，是

耶稣基督回答门徒们问的一个问题 “为什么以利亚必须先来”，耶稣回答说，“以
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利亚一定要来… 但是我告诉你们，以利亚已经来了”，这里用的是“is come”,

是一般现在时，在耶稣基督当时的时代是一般现在时，对我们现在来说已经是过

去发生的事，已经完成了。这里根本不是指的两个以利亚，而是一个以利亚。马

可 9:11-13 记载了同一背景与同一事件，当门徒们问耶稣，“文士为什么说以利亚

必须先来？” 马可 9:12 “祂回答他们说：以利亚确实要先来恢复万事；经上如

何指着人子说，祂必要受许多的苦被人轻慢。”这节清楚地说出这位以利亚必须

要在人子之前到来，即是主耶稣第一次的到来。马可 9:12 对应马太 17:11。所以

马太 17:11“Elias truly shall first come , and restore all things”关系到的是主耶稣第

一次的到来。把马太 17:11 说成主耶稣第二次的到来是强解经节，断章取意。马

可 9:13 巩固立场说以利亚“实在”已经来了，他们也任意待祂。所以从施洗约

翰以后再没有第二个以利亚了，把查扣说成是耶稣基督再来前的是以利亚是不对

的。 

 

三、关于律法的应用 

这个教义错误地应用给牧师随意打人、骂人提供了正当的理由和借口，也给

教会带了问题，让领袖或同工可以抓住会众的问题就去任意责备、羞辱，导致一

些弟兄姐妹关系疏远，失去了从基督而来的自发帮助、爱弟兄姐妹的心。一些人

没有为罪去悔改，只想着在牧师或弟兄姐妹面前不犯错误。也有的人去刻意模仿

表现，通过给弟兄姐妹应用律法来满足自己的自我公义。有的人责备人并不是带

着爱心，而是带着血气，甚至是报复的心理。 

 

四、关于教会治理 

关于教会治理的问题，我们经常声称我们是会众制的教会，有什么事情都是

大家一起商量，但貌似只停留在这个层面上，没见有太多的实践，会众对此所知

的也是肤浅的，与很多其他教义有问题的教会的治理形式相比并没有什么不同。

而牧师却更是没有遵循会众制的原则，总是批评其他教会所谓的“机构化”，为

自己不受约束寻找借口，自己为所欲为，任何不同意见都被压制，俨然成了一言

堂。会众只能选择离开或留下，而留下的要么沉默，要么附和，根本没有公义和

公正，不但良心不自由，甚至有些人身的自由也要牧师以属灵的理由来“同意或
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批准”。名义上是会众制，实则独裁制。 

我们经常批评和否定其他教会，虽然假教会泛滥，但不可否认有些外面的改

革宗教会在治理方面确实比我们更好，有完备的制度、纪律和法规。如果会众对

领袖有意见，可以有自己的申诉渠道。我认识一个国外改革宗教会的弟兄，他们

教会的名字是 Free Reformed Church Of North America ，他们也有持守会众制的

教义，牧师是由长老们来监督的，当牧师讲道有错的时候，很多会众都能感知到，

并且会提出来，牧师也会谦卑地接受。而在我们的教会，似乎牧师永远是对的，

不受任何制约，还动手打长老，打宣教牧师，打弟兄姐妹，跟随牧师的弟兄们像

服侍王一样战战兢兢地服侍牧师。在这样的情况下，教会里也逐渐形成了奉承和

打“小报告”的文化，弟兄姐妹们的回应充满对牧师的高举和奉承，JT 上的回

应都是在高举牧师。同时，很多人都把弟兄姐妹各样的事情汇报给牧师，也许有

人是出于对弟兄姐妹的关心，但一定有人带着取悦迎合的心态去向牧师汇报。很

多人都惊奇为什么牧师什么事情都知道呢？ 

我们中国的情况也和那边很像，因为这方面我们本来就有很浓厚的文化土

壤。 在哈薛的带领下，犹大地的会众制执行得也不好，哈薛在同工会时对某些

同工应用律法，在这样的氛围之下大家很难平等地发言和讨论问题，纠其背后的

原因很可能是杀鸡儆猴，想一个人说了算。当同工们在教义上逐渐成熟，对一些

事情的看法和形成的决定与哈薛的不同，哈薛就再也不能忍受，所以带了一帮人

从原来的教会出去了。 

 

五、关于哈薛对谢老师的指控 

今年中国教会的这场风波是由于哈薛对谢老师的不满引起的，他向身边的同

工、会众、亲戚指控老师的事情大多是因自己的私事及狭隘嫉妒的心，如他耿耿

于怀说是谢老师拦阻了他的女儿去新加坡读书的机会------。就连最了解哈薛的

人，他的妻子示玛也说他对老师的不满、怀恨主要是哈薛自己的问题，不是谢老

师的问题。因着对牧师的崇拜，使示玛在 5 月 9 日的 NJT 上承认以前不该说那些

话，而且还要为自己所说的话悔改。“你们的话，是，就说是；不是，就说不是；

若再多说，就是出于恶。”（马太福音 5:37）原本为谢老师申辩的示玛却不尊重事

实和良心的挣扎渐渐地妥协站在了哈薛的立场上。犹大地的同工们最初在听哈薛
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控诉谢老师时，出于对他的完全信任，他们都对谢老师产生怀疑和不满，几乎不

能相信谢这个人和他的传讲了，后来经过对证才发现很多都是哈薛的猜测和谎

言，他在诽谤老师，夺去同工们对老师的信任。其实关于哈薛指控谢老师的事情，

林老师、底波拉、伊丽莎白都曾专门去犹大地解决这个问题，后来弟兄姐妹们说

也确实得到了解决，哈薛也承认是他的问题。而哈薛指控谢老师的所有事情，谢

老师都蒙在鼓里一无所知，直到后来听说了一些事情才惊讶地说：怎么会这样，

怎么会这样？ 

在今年的中国营会中，当回应申命记 32 章的时候，哈薛在世界各地的弟兄

们面前疯狂地指控谢老师，哪里有基督徒的包容和爱，实在令人发指！谢老师全

程没有为自己辩护，而西番雅并没有站在公正的立场上，让那些指控谢的尽情地

说。就连世俗的法庭上，审理案件都要有双方发言，有证人、证据，但是在教会

里为什么就只让一方说，而压制另一方呢，这样合乎公平公正吗？看到这么多人

对自己父亲的攻击后，诗篇起来流着泪回应说：“我很羡慕你们把内心真实的话

讲出来，大家可能都认为我是一个傻瓜，因为当别人攻击我父亲的时候，我却要

负责把这些控诉录进电脑。我今天本来是不应该在营会的，可是为了帮助做这服

侍的工作，我就来了。我也不是一个属灵的人，我曾认为我父亲是一个傻瓜。我

确实知道他这一生都顺服牧师所说的一切话，而只有傻瓜会这样做。”牧师曾答

应谢老师要听他的解释，但直到去美国之前，牧师都没有听谢老师的申辩。发生

了这样大的事情，新马那边的弟兄姐妹也没有去问谢老师事情的真相。在这件事

情上，牧师是不公正的，他反而给分裂教会、诽谤老师的哈薛以极高的评价，并

发表在 8 月 19 号的 NJT 上。说哈薛是有超凡信心的人，他抵挡了仇敌加在他身

上的丑闻和毁谤，我们来到牧师的职分下是因为哈薛，让那些聪明智慧的人跟随

哈薛，让那些愚钝的人跟随拿八和巴拿巴们吧。牧师扭曲了事实，明明是犹大地

的同工们是无辜的，却把哈薛说成无辜；犹大地教会主要是因着两位老师的传讲

来到牧师的职分下的，牧师却只把功劳给了哈薛；老师和犹大地的同工们不是拿

八和巴拿巴，牧师却把他们说成了拿八和巴拿巴。牧师在诽谤谢、林两位宣教牧

师。而这些不仅是谎言，也看出牧师心胸的狭窄，毫无爱心和感恩的心。“诡诈

的舌头啊，要给你什么呢？要拿什么加给你呢？就是勇士的利箭和罗腾木的炭。”

（诗篇 120:3-4）现在，我才恍然大悟，其实牧师和哈薛才是巴拿巴和拿八。 
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这场风波中，我看到牧师就像一些著名政治家一样，利用他们的声望和权力

玩弄权术打击异己，那个搞政治的人恰恰就是他自己。基督的教会都要有公义、

公平和公正，而自认为是最纯正的改革宗教会里却反而没有公义、公平和公正。 

 

六、关于林老师的传讲 

今年，我参加了荣成、昆明和摩利亚地的营会。在荣成林转达的是印度营会

因信称义的信息。我的感受是老师的传讲恢复了我，使我想成为神家中的雅各、

亚伯，而不要成为该隐、以扫，自己不寻求神反而还破坏神的家。 

在昆明营会，老师讲的是利未记，是我听过的受祝福最大的一次营会。我明

白了彼前 2:9 的意思，我们每一个相信神的人都是君尊的祭司，是圣洁的国度，

是特殊的子民。我们要在地上为主做见证。每当我想要犯罪的时候，这句经文都

会提醒我。而且从利未记里讲到的圣经文化、规定原则的敬拜、献祭、最后讲的

赎罪论，我感到从未有过的美好和干净。神说，我是圣洁的，所以你们也要圣洁。

带着这样的祝福，我去到了摩利亚地。在摩利亚地讲的是上行之诗，这也非常宝

贵，我感觉这上行之诗好像是在讲教会论，使我看到教会里各种各样的问题以及

信徒身上存在的问题。教会整体的不好是跟每一个信徒的属灵状况有关系的，教

会是神所建立的，不是靠着人的力量建立的。神固然会使用人来建立祂的教会，

但是就算做了这一切，还应该说我是无用的仆人，在教会里不应该有自己的野心

（诗篇 127）。是神让被掳的人归回，把我们从假教义、罪、巴比伦文化的掳掠

中救回来，当归回的时候，我们的心中是充满极大喜乐的（诗篇 126）。在教会

里会被人藐视，被攻击，使我们没有力量走下去，但是神是知道这一切的，我们

要一直仰望神，等祂来怜悯我们，要专注在等候神（诗篇 123）。教会里有两组

势力，一组是敬虔的人，比如大卫，另一组是有着敌基督的灵的人，比如押沙龙。

但是神使大卫逃脱，脱离了押沙龙的追杀，就好像脱离了捕鸟人的网罗，所以大

卫能说耶和华在我们这边（诗篇 124）。这些信息让在场地弟兄姐妹无不感恩落

泪，所以他们起来诉说今年他们教会中所发生的事情，他们感到很得释放，因为

最终是神在教会里做王！ 

林老师的传讲是没有错的，有哪一个传道人不是针对会众当时的情况传讲

的？如果林老师是搞大阴谋，谋反的人，这些营会中怎么会有这么强烈的圣灵的
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工作？神怎么会垂顾一个他不喜悦的人的传讲？ 

 

七、关于牧师道德的问题 

在这件事上，我相信老师说的，我也觉得这些事发生在牧师身上并非是不可

能的，牧师那边靠近他的弟兄姐妹如果是有良心的，有正直的心，是知晓这些事

情的。 

 

八、最后的话 

我看到哈薛那边聚会的有一些年轻的弟兄姐妹，他们为了牧师的教义而变得

与亲人没有感情，没有感恩的心，他们疏远了抚养自己长大的家人，对家人没有

感恩。当牧师夸奖了她一句，她都高兴地能跳起来，但是自己的妈妈语重心长地

要和她谈话的时候，她却极为藐视。即便你妈妈教义上不如你，你也应该存着爱

心来引导她，把她讲通。连自己家人都不爱，谈何爱弟兄姐妹？我们每一个人的

信仰是信给自己的，不是信给牧师的，我们有没有被真理说服，福音在我们身上

有没有产生果效，不是通过领袖或者牧师的表扬看出来的，也不是通过我们在团

契中的回应看出来的，而是我们在生活中天天怎样面对神，怎样面对我们周围的

人。我们的身上是不是有着基督的爱，体会那些在痛苦边缘挣扎的灵魂，是不是

爱真理？有一些人的认罪是向牧师承认的，牧师能赦免你的罪吗？只有耶稣基督

才能赦免我们的罪。我们是活在神面前的，不是活在牧师和领袖面前的，我们的

良心应该是对向神的，不是对向牧师。每一个人都应该在真理面前低下自己高贵

的头。最终来评判我们能否进永恒国度的是神，不是牧师和教会的领袖。 

我希望弟兄姐妹能就各自的分歧来坦诚的沟通和交流，通过讲道理和事实来

进行有建设性的对话，而不是用只有互相谩骂、攻击指责和发泄不满，因为这是

没有益处，也不造就人的，更与我们基督徒的身份不符，每个人的良心都是自由

的，不应受到任何人的辖制。 

我也很感谢神带领谢林两位老师们离开这异端的教义，也使我从这巨大的黑

暗中逃出来。 

我起初认为牧师是得救的人，牧师在讲台上说只有他是得救的，我们都是不

得救的。我现在才知道我所敬爱的牧师原来是那样说一套，做一套的人。我不想
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再见主任牧师，直到他完全悔改的那一天。愿那些做假见证的人在至高神的面前

真实地悔改自己的罪，还谢林两位老师一个清白。 

最后，我引用一句经文，与大家共勉：“持定信心和好的良心。有人丢弃良

心，就在信心上如同船破坏了一样。”（提前 1:19） 

 

                                          来自希伯伦的辛以利亚萨 

 

                                               2018 年 10 月 21 日 


